



















COMMUNIQUE DE PRESSE

Renens, le 8 décembre 2017



TKM - THEATRE KLEBER-MELEAU

Signature d'une convention de subventionnement multipartite entre 11 collectivités publiques et le TKM

Les huit communes du district de l'Ouest lausannois, Renens, Bussigny, Chavannes-près-Renens, Crissier, Ecublens, Prilly, St-Sulpice, Villars-Ste-Croix, ainsi que celle de Jouxtens-Mézery, la Ville de Lausanne et l'Etat de Vaud sont fiers d'annoncer la signature d'une convention multipartite de subventionnement avec la Fondation du TKM – Théâtre Kléber-Méleau. Cet engagement fort autour d'un projet culturel d'envergure est l'aboutissement d'un processus entamé lors de la constitution de la Fondation du TKM suite à la nomination d'Omar Porras à la direction du théâtre en juillet 2015. L'ambition d'en faire un lieu artistique porté conjointement et solidairement justifie de le doter d'une planification financière solide à la hauteur des enjeux de politique culturelle d'agglomération, dans un quartier en pleine mutation.

Le TKM est une institution fondée par Philippe Mentha en 1979, dont la direction a été reprise par Omar Porras le 1^{er} juillet 2015. De par sa ligne artistique, le TKM est reconnu depuis de longues années comme l'un des principaux théâtres de répertoire de la région.

Le 1^{er} juillet 2015, la Fondation du TKM, présidée par Mme Myriam Romano-Malagrifa, conseillère municipale en charge de la direction de la Culture, de la Jeunesse, des Affaires scolaires et du Sport de Renens et députée au Grand Conseil vaudois, est créée. Composée des représentants des onze collectivités publiques mentionnées ci-dessus et de personnes actives dans le monde culturel, elle s'engage à convaincre d'abord les municipalités et ensuite les législatifs de l'importance d'apporter un soutien financier pérenne au théâtre.

Aujourd'hui 8 décembre 2017, les municipalités de Lausanne, Renens, Prilly, Bussigny, Chavannes-près-Renens, Crissier, Ecublens, St-Sulpice, Villars-Ste-Croix et Jouxtens-Mézery, représentées par leurs syndique et syndics et secrétaires municipaux, ainsi que l'Etat de Vaud, représenté par Mme la Conseillère d'Etat en charge du Département de la formation, de la jeunesse et de la culture (DFJC), scellent une convention de subventionnement multipartite de quatre ans, qui permettra au TKM, à l'instar d'autres institutions culturelles subventionnées, de planifier son développement sur quatre ans. L'objectif des communes est d'atteindre à l'horizon 2021 un soutien de huit francs par habitant pour le fonctionnement, rejoignant ainsi l'effort consenti par la Ville de Lausanne depuis de nombreuses années. La subvention de l'Etat de Vaud quant à elle, après deux augmentations successives en 2015 et 2016, restera stable durant les quatre ans que recouvre la convention. Durant cette période déterminée, le TKM quant à lui priorisera le développement des publics et son ouverture sur le district de l'Ouest lausannois, tout en poursuivant la mission de théâtre de répertoire et de création.

Le TKM représente dans le paysage théâtral régional une vraie chance pour les communes de l'Ouest lausannois. Avec l'arrivée d'Omar Porras à sa direction, la mission de création et d'accueil d'œuvres théâtrales classiques et contemporaines est garantie, ainsi qu'un rayonnement local, national et international. La signature de cette convention est le signe d'une volonté affirmée de la part des partenaires impliqués de maintenir l'esprit singulier de cette institution emblématique de l'histoire du théâtre romand, tout en y insufflant des moyens et une énergie nouvelle. Les spectateurs du dernier "Roméo et Juliette" ou ceux de la prochaine création "L'Iliade le choix d'Achille" au printemps 2018 en sont ravis.

Composition du Conseil de Fondation du TKM - Théâtre Kléber-Méleau :

Myriam Romano-Malagrifa

Présidente, Conseillère municipale Culture-Jeunesse-Affaires scolaires-Sport, Renens

Grégoire Junod

Vice-Président, Syndic, Lausanne

Beatrix Boillat – Responsable des affaires culturelles de l'EPFL

Michelle Dedelley - Cheffe du service Culture-Jeunesse-Affaires scolaires-Sport - Renens Alain Gillièron – Syndic, Prilly

Jean-Claude Glardon - Conseiller municipal, Bussigny

Nicolas Gyger - Adjoint de la Cheffe du service des Affaires culturelles de l'Etat de Vaud

Michael Kinzer - Chef du service de la Culture, Lausanne

Anne-Claude Merminod - Conseillère municipale, St-Sulpice

Nicole Minder - Cheffe du service des Affaires culturelles de l'Etat de Vaud

Pierre Mühlethaler – Conseiller municipal, Crissier

Sarah Neumann – Secrétaire générale de la Manufacture, Haute Ecole des Arts de la scène

Suzanne Perrudet - Conseillère municipale, Villars-Ste-Croix

Jean-Michel Pittet – Administrateur culturel

Sylvie Pittet Blanchette - Conseillère municipale, Ecublens

Antoine Reymond - Conseiller municipal, Prilly

Serge Roy - Syndic, Jouxtens-Mézery

Laurent Staffelbach - Architecte EPFL

Isabelle Steiner - Conseillère municipale, Chavannes-près-Renens

Contacts

Fondation TKM:

Mme Myriam Romano-Malagrifa +41 (0)78 848 45 34

Présidente de la Fondation TKM, Conseillère municipale CJS Renens et Députée au Grand Conseil

M. Grégoire Junod +41(0)21 315 22 01

Vice-Président de la Fondation TKM, Syndic de la Ville de Lausanne

Etat de Vaud:

Mme Nicole Minder +41 (0)21 316 07 40 Cheffe du service des Affaires culturelles

TKM:

M. Omar Porras +41(0)21 552 60 86 Directeur